

コロナ禍を アイデアで乗り切る! ローターアクター

コロナ禍でこれまでのような活動ができない中、困難な状況下でも新しいアイデアで活発な活動を繰り広げるローターアクターたちがいます。3月13日を含む1週間は世界ローター・アクト週間。ローター・アクターたちの新しい取り組みを紹介します。



ローター・アクトロゴ派手派手マスク

静岡RAC 富永 里紗
ロータリーのビジュアルアイデンティティーに基づき、公式ロゴでないと写真に掲載できないという『ロータリーの友』の記事（2020年9月号横組P17）を受けて、当クラブはコロナ禍で例会や活動ができないため発生した余剰金の一部を、クラブ旗やバッジなどを公式ロゴに変更する費用に充てました。同じ頃、品薄だったマスクは一軒、さまざまな柄の布マスクが販売され、企業やイベントのロゴを施したマスクも見られるようになっていました。ロータリークラブでもロータリーの公式ロゴや「END POLIO NOW」のロゴを施したマスクを着用している人を見掛け、「これはローター・アクトのロゴでもできる！」と思い付き、「ローター・アクトロゴ派手派手マスク」を作製しました。

ローター・アクトのロゴをマスクに施すとかなり自立ち、写真映えもします。静岡市内のイベントの手伝いにローター・アクト一人で着用していくと、他団体の人に「どこの団体ですか？」と尋ねられたり、その場にいたロータリアンに「そのマスクは全国共通ですか？」と声を掛けられたりしました。「自立っていいね。うちのクラブも作りたいな」と言う人もいました。

混迷の世の中ですが、このロゴに恥じぬように例会や活動を工夫して行っていきたいと思います。
(第2620地区 静岡県)

2021 VOL.69 NO.3

In this video, we
which would be



令和3年 3月号

クラウドファンディングで タイの子どもたちを支援

中央大学R A C

2019年からタイの貧困地域の子どもたちへの教育支援を行っています。現在は、設備不足や不衛生な環境といった深刻な問題を抱えるタイ・チェンライの小学校の寮の改修工事を計画しており、寮のベッドや寝具、食器棚を寄贈するのに必要な資金を、私たちの提唱クラブである東京中央ロータリークラブ（RC）と東京中央新RCからの支援に加え、クラウドファンディング（インターネットを通じた資金調達）で集めました。

2020年7月4日から始めたクラウドファンディングは、初挑戦に加えコロナ禍ということで、募集期間の中盤になっても目標の68万円までには程遠い状況でした。目標金額に1円でも達しなければ、全額返金しなければなりません。「なぜこのコロナ禍にやるの？」と言われたほどです。しかし、時間は待ってくれないです。今やらなければ、現地の子どもたちは十分な教育を受けられずに大人になってしまいます。この思いをロータリアンやSNS（会員制交流サイト）を通して訴え続けた結果、残り8日で無事目標金額を達成し、最終的には9月27日の終了日までに69万6,997円が集まりました。2月16～17日に、チェンライの子どもたちへの教育支援をオンラインで開催し、折り紙やタイ語による日本の昔話の読み聞かせなどを企画しています。支援金はそれまでにタイに送金する見通しです（2021年2月1日現在）。

今回、クラウドファンディングの支援者からのメッセージを読むたびに、読めずにがんばる勇気をもらひ、人の思いや温かさを実感しました。また、「支援は10年続けてひと成果」という言葉も頂きました。このプロジェクトはすぐに結果が出るものではありません。だからこそ、私たちが卒業しても後輩たちに引き継いでほしいと願っています。

（第2750地区 東京都）

アクトの日で動画配信

第2590地区ローター・アクト代表 竹花 優衣

9月13日、当地区ローター・アクトクラブ（RAC）が、9月10日の「アク（9）ト（10）の日」にちなんだ活動を実施しました。今年度は各活動のたびに新型コロナ対策に協力されており、「アクトの日」の狙いでもある「奉仕活動を通して、一般市民に広報すること」をどのように達成するか話し合いを重ねた結果、例年とは一味違う動画配信を行うことにしました。

「新型コロナ禍を乗り越えた後、当地区（横浜・川崎）に再び観光に来てほしい」。そんな思いを伝えようと、地区内各ローター・アクトクラブの活動地域を紹介し、さらに昨年は軒並み中止となってしまった各地域の盆踊りを踊る様子を撮影。日本に興味を持つ外国人でも楽しめる動画を作成しました。

SNSで多くの人にシェアしてもらったおかげで、ローター・アクトのファンを増やす活動となりました。動画に興味をお持ちの方はぜひ、「国際ロータリー第2590地区ローター・アクト YouTube」で検索、または、youtu.be/UOQeslx1pvAからご覧ください。

今後もウィズ・コロナの日々は続くと予想されますが、何ができるか試行錯誤しながら、今できることを続けていこうと思っています。（第2590地区 神奈川県）

14 ロータリーの友

ロータリーの友 15

ハイブリッド形式 記念植樹

足利東R A C

11月3日、クラブ結成50周年を記念して、足利織姫神社にソメイヨシノを一株植樹し、当クラブ初の対面とオンラインを使ったハイブリッド形式で式典を行った。当クラブが結成50周年、ロータリーの種が日本にまかれてから100年、足利市も2021年に市政100周年を迎えるという節目の年に、私たちの未来へ希望の種として地域に根を下ろし、未来に向かって活動を続けていきたい。そんな私たちの思いを木に託して、ウイズ・コロナを体現しようと、感染症拡大防止対策を万全に講じて開催した。

式典の参加方法は、地区内の会員に限り対面での現地参加、友好地区の会員に関しては、オンライン参加とした。現地にカメラ機材を持ち込み、オンライン参加者には植樹をライブ配信するなど、会場と一緒に感を味わえるようにした。会場ではマスクと手袋の着用、検温など体調チェックの実施、ソーシャルディスタンスの確保、開式の際のローターアクトの歌も手話にて行い、万全を期した。

他地区的ローターアクトクラブから「活動が低迷気味のこの時期、元気をもらいました。活動の参考になります、地区内のロータリアンから「青少年奉仕活動の意識を高める良い機会になりました」との声をもらった。

これからも変化に恐れず挑戦し、多岐にわたる視野を持ちながら一步ずつ前へと進んでゆく。毎春、咲き誇るこの記念樹を見るたびに、新たな意気込みが生まれることだろう。
(第2550地区 栃木県)



オンライン会議で海外とつながる

東京ワセダR A C

2020年5月2日、オンライン会議にて「COVID-19に対する国々の対策と動向、現状について」をテーマに例会を開催。当日はインドから中村瑛美元会員、オーストラリアからジャクリン・トンプソン会員が新型コロナに対する国々の対策と動向、現状について卓話をしました。

海外からのリアルタイムでの報告は臨場感があり、中でもインドでは3月25日から国内全域で厳しいロックダウンを行っており、中村さんの住むグルガオンで買い物に出られるのは週に1度だけと聞き、衝撃を受けました。インドのロックダウンでは、州をまたいでの移動は不可（運送許可証や空港に行くための大天使館からの証明書があれば可）／公共交通機関の停止（タクシー含む）／仕事は自宅勤務／食料や日用品などの必需品があるスーパーは開いているが、閉まっているところも多い（日本のようなコンビニはない）／外出していると見回りの警察から職務質問され、買い物でも携帯電話の番号を聴取される、といったことが行われていたそうです。

一度、奉仕を通して時間を共有した仲間は、卒業しても同じ志を持つ仲間としてつながっています。インターネットにより、世界が近くなった今の時代に、このような人ととのつながりは、われわれローターアクターにとって最も大切な財産です。今後もオンライン会議システムを駆使し、日本だけでなく海外のローターアクターともつながりたいと思います。そして新型コロナ収束後には、リアルな世界で親睦を深めたいと思います。

(第2580地区 東京都・沖縄県)



MyEndPolio 動画制作

奈良R A C 吉岡 毅

例年、10月24日の世界ボリオデーに街頭での募金や啓発活動を行っていたが、今年度は新型コロナのため自粛。コロナ禍でも感染リスクを抑えつつ何かできないか？ と悩む中、ボリオTシャツを着て街中を走ることを計画。国際ロータリー（RI）のSNSで見かけたハッシュタグ #MyEndPolio をヒントに、ボリオ根絶の動画撮影を行った。

私たちローターアクターの世代にボリオを知る人は少なく、日本でもまだワクチンが接種されているという事実を広めないと、動画の説明を入れた。加えて、RI日本事務局を通じてRIに問い合わせ、ボリオワクチン接種活動や罹患者のオフィシャル動画を手に入れ、実際の活動や症状を見せてもらう工夫を凝らした。さらに、1995年から地区独自のボリオミッションを実施している第2650地区のパストガバナー、中野重宏氏と北河原公敏氏にインタビューも実施した。当日は、コロナ禍で休会となった期間の会費で作ったRI会長テーマやローターアクトのロゴ入りオリジナルデザインのマスク。それに赤いEND POLIO Tシャツを着用し、「あと少し」で達成する根絶に向かって、駆け足で進んでいきたい」と、私たちの活動域である奈良市・天理市を走る様子を撮影。歩行者から「ボリオって昔あったよねえ」「END POLIO NOWって何？」という声掛けもあり、ロータリーが取り組むボリオ根絶活動を市民へ啓発することもできた。

10月24日、FacebookとYouTubeに「奈良ローターアクトクラブ #MyEndPolio」と題して動画をアップロード。地元の奈良新聞に取り上げてもらい、2月1日現在、2,000回以上再生されている。

